

Tipo: Noticia general Título: Israel anuncia "pausa táctica" para ayuda humanitaria Pág.: 13 Cm2: 298,8 VPE: \$ 259.921 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500 ■ No Definida

Israel anuncia "pausa táctica" para ayuda humanitaria

APLICACIÓN. La medida afecta a una zona del sur de la franja de Gaza y se aplicará durante algunas horas del día.

Agencias

lejército de Israel anunció ayer que detendrá los combates durante determinadas horas del día en una zona del sur de Gaza para aliviar el retraso en la entrega de ayuda humanitaria destinada a los desesperados palestinos que sufren la crisis humanitaria desatada por la guerra.

La "pausa táctica" anunciada, que afecta a una zona de unos 12 kilómetros (7,4 millas) de carretera en la zona de Rafah, dista mucho del alto el fuego que reclama la comunidad internacional, incluido el principal aliado de Israel, Estados Unidos, para todo el territorio. Si se mantiene, el cese limitado de las confrontaciones podría ayudar a abordar algunas de las abrumadoras necesidades de los palestinos, que se han incrementado más aún en las últimas semanas con el inicio de la campaña israelí en Rafah.

La pausa comenzará a las 8:00 horas (0500 GMT) y se mantendrá hasta las 19:00 (1600GMT), dijo el ejército, apuntando que se repetirá todos los días hasta nuevo aviso. La medida busca permitir la entrada de camiones a través del cercano cruce fronterizo de Kerem Shalom, controlado por Israel y que es el principal puerto de entrada de ayuda, y que lleguen de forma segura a la carretera de Salah a-Din, la principal vía que cruza el sitiado enclave de norte a sur, explicó el ejército. El paso sufre un embotellamiento desde que las tropas terrestres israelies avanzaron a Rafah, la ciu-



UN TANQUE ISRAELÍ EN LA ZONA FRONTERIZA CON GAZA.

dad más meridional del territorio, a principios de mayo.

EFECTOS

El COGAT, el organismo militar israelí que supervisa la distribución de ayuda en la Franja, dijo que la medida incrementaría la llegada de ayuda a otras partes del territorio, como Jan Yunis, Muwasi o el centro de Gaza. El norte del enclave, que fue el primer objetivo de la guerra, recibe ayuda a través de un paso fronterizo en la zona.

El ejército indicó que la pausa –que coincide con el inicio del Eid Al-Adha, o fiesta del sacrificio, en Gaza y en el mundo musulmán–fue coordinada con Naciones Unidas y con las agencias de ayuda internacionales.

Tras las críticas a la iniciati-

va por parte de los ultranacionalistas del gobierno del primer ministro, Benjamin Netanyahu, contrarios a cualquier pausa en la guerra, el ejército explicó que los combates continuaban en el resto de la Franja y que no se modificaron las condiciones generales para la entrada de ayuda.

Un vocero de la gestión humanitaria de la ONU, Jens Laerke, dijo a The Associated Press que el anuncio de Israel es bienvenido pero que "no ha entrado ninguna ayuda humanitaria por Kerem Shalom hoy", sin dar detalles. La medida llega en un momento en que Israel y Hamás valoran la última propuesta de alto el fuego, presentada por el gobierno de Joe Biden en su esfuerzo diplomático más importante para poner fin a la guerra y liberar a los rehenes retenidos en el enclave. Aunque Biden dijo que se trataba de una propuesta israelí, Israel no la ha aceptado plenamente y Hamás ha exigido cambios que parecen inaceptables para su rival.

Israel anunció ayer los nombres de II soldados muertos en ataques recientes en Gaza, incluyendo uno fallecido a causa de las heridas sufridas en un asalto la semana pasada. Las bajas totales de las fuerzas israelíes en Gaza son 308 efectivos. Hamás mató a 1.200 personas, en sumayoría civiles, en su incursión del 7 de octubre en el sur de Israel, y capturó a unas 250 como rehenes. El Ministerio de Salud gazatí dice que más de 37.000 palestinos han muerto en la guerra. C3